



JULIO IVÁN JIMÉNEZ FONSECA

MARIANA VIALETT GUILLÉN FERNÁNDEZ

TÍTULOS Y OPERACIONES DE CRÉDITO

DERECHO

3ºCUATRIMESTRE



## Antecedentes del crédito

### Introducción:

El crédito ha sido una herramienta esencial para el desarrollo económico a lo largo de la historia, permitiendo a individuos, empresas y gobiernos financiar proyectos, consumir bienes y servicios, y facilitar el intercambio comercial. Su evolución refleja la adaptación de las sociedades a nuevas necesidades económicas y la sofisticación creciente de las instituciones financieras. Este ensayo explora los antecedentes del crédito, desde sus primeras manifestaciones en civilizaciones antiguas hasta su consolidación en la era moderna.



## **Orígenes Antiguos**

Los primeros registros de prácticas crediticias se remontan a las antiguas civilizaciones de Mesopotamia, Egipto y Grecia. En Mesopotamia, alrededor del 2000 a.C., los templos y palacios actuaban como instituciones financieras primitivas, donde se registraban préstamos de grano a los agricultores, quienes prometían devolverlos con intereses tras la cosecha. Estos acuerdos se documentaban en tablillas de arcilla, lo que evidencia una forma temprana de crédito agrícola.

En el antiguo Egipto, los templos también desempeñaban un papel crucial en la economía, ofreciendo préstamos a agricultores y comerciantes. Los contratos de préstamo, conocidos como "sheta", detallaban las condiciones del crédito y las penalidades por incumplimiento, lo que muestra un sistema relativamente avanzado para su época.

## Edad Media

Durante la Edad Media, el crédito continuó evolucionando, aunque enfrentó desafíos debido a las restricciones religiosas sobre la usura (el cobro de intereses). La Iglesia Católica condenaba la usura, lo que limitaba las prácticas crediticias en Europa cristiana. Sin embargo, los comerciantes y banqueros encontraron formas de sortear estas restricciones mediante la creación de contratos de “compra-venta” y “sociedades”, que disimulaban el cobro de intereses.

En el mundo islámico, las instituciones financieras conocidas como “súq” y “bazar” ofrecían crédito conforme a la ley islámica, que también prohibía la usura. Los comerciantes musulmanes utilizaban instrumentos financieros como las “hawala” (transferencias de deuda) y los “sukuk” (bonos islámicos) para facilitar el comercio y las inversiones.



## Era moderna:

El crédito al consumo, las tarjetas de crédito y los préstamos hipotecarios se han generalizado, permitiendo a los individuos acceder a bienes y servicios de manera inmediata y pagar por ellos a lo largo del tiempo. Además, el crédito empresarial sigue siendo vital para el crecimiento y la innovación, proporcionando a las empresas los recursos necesarios para expandirse y desarrollar nuevos productos.

### Importancia actual del crédito y su función social

En el sistema económico actual, el dinero ha sido el eje sobre el cual se fundamentan las actividades económicas. La utilización del dinero es fundamental, ya que a partir de él se expresa el valor de los bienes, además de servir como medio de cambio y depósito de valor.



## **Conclusión:**

El crédito ha recorrido un largo camino desde sus inicios en las antiguas civilizaciones hasta convertirse en un elemento esencial de las economías modernas. Su evolución ha estado marcada por la adaptación a las necesidades económicas cambiantes y la creciente sofisticación de las instituciones financieras. A medida que las economías continúan desarrollándose, el crédito seguirá desempeñando un papel fundamental en el impulso del crecimiento económico y la facilitación del comercio y la inversión.

## Bibliografía:

Catarina.udlap.mx  
Studocu.com